
有多少烦恼，就有多少进步 
 

陷于烦恼的人，貌似会错误地认为不应该陷于烦恼。 
 

我以前也认为，人不应该陷于烦恼。 
人们理应没有烦恼，畅快地度过每一天。 

我曾深信这一点。 
 

然而，聆听了许多人的烦恼后 ，我开始觉得：并非如此！ 
陷于烦恼的人，是认真的。带着已经无能为力了的想法度日如年。 
我注意到，当我提供全新的视角，说：“如果这么思考的话……”， 

他会双目放光，恍然大悟般地说：“原来如此！是这样啊！” 
 

所谓烦恼，是自身飞跃提升的准备阶段。 
恰恰证明，你处在为了飞跃而挣扎的阶段。 

烦恼是需要能量的。 
烦恼的时候，能量在起负面作用。 

不过，如果将能量的方向转正，就可以大步提升。 
  

越是烦恼，收获的感悟就越大。 

烦恼有多少，人就能向前进步多少。 

 

你最近在烦恼吗？ 

哦？你一直在烦恼？ 

没什么可沮丧的。并非不可以烦恼。 

有多少烦恼，你就会向前进步多少！ 

 


